



## Del dicho al hecho...

### HECHOS Y SUSURROS

### DOLORES COLÍN

[lola-colin@hotmail.com](mailto:lola-colin@hotmail.com) // @rf59



**L**a reelección legislativa fue concebida como un mecanismo de la democracia para profesionalizar esta actividad. Uno de los primeros argumentos a favor de la reforma en 2014, fue que permitiría la especialización del legislador, en tanto que su mayor permanencia les haría posible un mejor conocimiento de los asuntos parlamentarios y leyes de mayor calidad.

Para las diferentes fuerzas políticas, en la elección de 2024 su objetivo fundamental es ganar el Congreso. A nueve años de la reforma, la sociedad no ha recuperado la confianza en sus legisladores y en la mayoría de los casos ni siquiera saben quien es su diputado y senador.

Un legislador reelecto se supone que domina las técnicas parlamentarias, mayor capacidad de lograr acuerdos, importante conocimiento de los asuntos gubernamentales y asegurada viabilidad en las iniciativas.

Para alcanzar la reelección, los legisladores tendrían una relación directa con sus electores en el día a día y no sólo en las campañas, y rendir cuentas al electorado.

Sin embargo, todo lo relacionado anteriormente, es sólo un catálogo de buenos deseos. Hay fracciones parlamentarias que no le cambian ni una coma a las iniciativas ordenadas por el presidente de la República. Esa acción no los profesionaliza en el quehacer legislativo. Pero no quiere decir que solo los diputados y senadores oficialistas sólo obedecen. Pocos

son los legisladores que cumplen con la representatividad que les da el voto ciudadano.

Por eso cuestionamos, que del dicho al hecho hay mucho trecho.

### SUSURROS

1. En Cuautitlán Izcalli, el morenista Samuel Delgado, presidente de la Organización Mundial por la Paz, es el primero en registrarse para alcanzar la candidatura a la presidencia municipal. Mario Delgado, presidente nacional de Morena ya confirmó que todos los candidatos se definirán por encuesta. El aspirante asegura que trabajan por la unidad en lo que será la selección del aspirante.
2. Unidos por Ellos, organismo integrado por más de 180 organizaciones, empresas, y medios de comunicación en respuesta a la emergencia provocada por el huracán Otis, ha entregado casi nueve mil toneladas de ayuda. Además trabajan en fomentar la cultura de la donación. Por su parte, el doctor Roberto Delgado Gallart, presidente del Centro Nacional de Apoyo para Contingencias Epidemiológicas y desastre (Cenaced), agradeció el trabajo articulado de los voluntarios. Por Guerrero hay mucho por hacer. Y destacó que el protocolo se enfoca en la resolución de necesidades inmediatas ante la emergencia; establecimiento de canales para la asistencia humanitaria y el apoyo de medio de vida.
3. ntos como la Expo Transporte ANPACT 2023, organizada por la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT), que encabeza Miguel Elizalde, sirven como espacios para subrayar la necesidad de una transición hacia un transporte más 'verde'. Esta vigésima edición destacó por la profundidad de los temas, como los aspectos analizados en el panel *Cero Emisiones Retos y Realidades*, donde se puso de manifiesto que, aunque los desafíos son considerables, las oportunidades de innovación y liderazgo en el sector son enormes.